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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO  
UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA BAHIA  

CONSELHO UNIVERSITÁRIO  
   

  
ATA Nº 11/2022 - REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO 
CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL 
DO SUL DA BAHIA - UFSB, REALIZADA EM 03/08/2022. 
 

Reitora Joana Angélica Guimarães da Luz (presidente da sessão), Francisco José Gomes 
Mesquita (Vice-Reitor), Claudia Denise da Silveira Tondolo (PROGEPE), Francesco Lanciotti 
Junior (PROGEAC), Sandro Augusto Silva Ferreira (PROAF), Lilian Reichert Coelho (PROEX), 
Maria do Carmo Rebouças da Cruz Ferreira dos Santos (PROPPG); Decanos: João Carlos 
Medeiros - Vice-Decano (CFCAF), Fernando Mauro Pereira Soares (IHAC-CJA), Silvia Kimo Costa 
(CFPPTS), Raonei Alves Campos  - Vice-Decano (CFTCI), Francisco de Assis Nascimento Junior - 
Decano (IHAC-CSC), Juliana Pereira de Quadros - Vice-Decana (CFCAM), Bernard Pego Belisário 
- Decano em exercício (CFAC), Lívia Lima Lemos (IHAC-CPF), Ana Paula Pessoa de Oliveira - 
Vice-Decana (CFCS), André de Almeida Rego (CFDT); Representações: Gabriel Nascimento dos 
Santos (Rep. Docente), Zenilde Alves Lima (Rep. TAE), Emanoel Lucas Silva e Silva (Rep. 
Discente CJA) e João Alexandre Venturim Abutrabe (Rep. Disc CPF), Felipe Soares Moraes (Rep. 
Discente CSC), Pauta: 1. Mudança de Quadrimestre para Semestre (Proc. 23746.002194/2022-55), 
Proponente: Reitoria / Progeac, Relatoria: Francisco Nascimento. A Reitora Joana Guimarães deu início 
à reunião, afirmou que o ponto é de extrema importância, pois haverá uma mudança bastante 
significativa para a universidade. Ressaltou que a solicitação da mudança de quadrimestre para 
semestre veio pautada após massiva demanda  da comunidade mobilizada principalmente durante o 
processo de consulta, e que ouvindo estes anseios e buscando dialogar com o coletivo a gestão pautou 
a questão.  Passou a palavra para o professor Francisco Nascimento (Ihac-CSC) que fez a leitura de 
seu parecer. Afirmou ser favorável à mudança de quadrimestre para semestre e solicitou que o prazo 
para discussão fosse estendido até primeiro de novembro para que haja mais tempo para discussão. O 
professor Francesco Lanciotti (Progeac) explicou como se deu a formação do processo, afirmou que é 
importante o debate e a identificação dos pontos positivos e negativos da proposta. Lembrou que houve 
encontro com os estudantes para debate em duas oportunidades trazida pelo DCE. Afirmou que o 
debate deverá ser feito com maior quantidade de informações. Emanoel Lucas (Rep. Discente-CJA) 
solicitou que os debates fossem novamente realizados pelos estudantes, pois muitos não participaram. 
A Prof. Silvia Kimo (CFPPTS) lembrou que é importante essa mudança, pois muitos alunos que moram 
em outras cidades são afetados pelo atual regime. Ressaltou que muitos suspendem suas matrículas 
por não conseguirem frequentar a UFSB quando as outras universidade que são semestrais entram em 
férias e não há ônibus disponível para os estudantes da UFSB que são de regime quadrimestral. A 
representante dos técnicos administrativo, Zenilde Lima, pontuou que não recebeu o anexo do processo 
o que prejudicou a discussão dos Técnicos administrativos. Afirmou que  faltam algumas informações 
no documento o que gera insegurança. Ressaltou que é necessário uma discussão cautelosa, visto que 
essa mudança afeta a vida de toda comunidade. Afirmou que é necessário esclarecimento a respeito da 
alteração da Fg para que não haja desperdício de recursos públicos.  A reitora Joana Guimarães 
ressaltou que o encaminhamento foi feito pela secretaria para todos juntamente com o processo. O 
representante João Alexandre (discente-CPF ) afirmou que essa mudança é positiva para a 
universidade, mas que não pode ser feita no presente ano já que o quadrimestre está em andamento. 
Pontuou que o ano de 2024 deve ser mais viável visto que haverá mais tempo para discussão.  A 
Reitora Joana Guimarães afirmou que o processo de mudança será implementado em 2023 ou 2024 a 
depender das decisões tomadas  pela comunidade. O prof. Raonei Campos (CFTCI) afirmou que é 
favorável a essa mudança principalmente para área de exatas, pois o regime de quadrimestre gera 
muitas dificuldades para cumprir a carga horária o que prejudica muito os alunos. O prof. Sandro 
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Augusto (Proaf) lembrou dos prazos que devem ser seguidos para aprovação do conselho. Citou várias 
dificuldades geradas pelo regime quadrimestral que prejudicam os estudantes gerando evasão na 
UFSB. O rep. Docente, Gabriel Nascimento, afirmou que a representação docente não realizou 
assembleia por problemas técnicos, mas não há impedimento na decisão do conselho. Afirmou que o 
regime quadrimestral é ruim também para docente que faz pesquisa e extensão, visto que o 
quadrimestre passa muito rápido. Solicitou vistas ao processo. A profª Lívia Lemos (Ihac-CPF), afirmou 
que o Ihac se colocou favorável à aprovação, mas que precisa haver mais discussões devido algumas 
discordâncias, e readequação ao Sigaa. O representante discente Felipe Soares (CSC) rememorou que 
houve discussões dos discentes nos três Campi da Ufsb em 2019 e que foi uma discussão ampla da 
categoria. Afirmou que a comunidade dos três Campi decidiu de forma democrática a alteração do 
regime quadrimestral para semestral. Ressaltou que houve tempo para se discutir essa pauta, mas 
muitos deixaram para última hora.  Pontuou as dificuldades que o regime quadrimestral causa aos 
estudantes, por ser rápido e dificultar pesquisas, estudos, e até férias em que muitos não conseguem 
rever seus familiares. O prof. Francesco Lanciotti (Progeac) explanou a respeito da importância da 
aprovação do ponto de pauta e citou as mudanças que precisam ocorrer no Sigaa. Ressaltou que  é 
uma mudança que precisa de tempo para ser implantada, pois os PPCs precisam ser reformulados. 

Prof. Francesco Lanciotti (Progeac) explicou que o documento vinculado ao processo em discussão foi 
elaborado pela Progeac de modo a puxar o debate acerca de algumas maneiras de se implementar a 
mudança do regime letivo e que, caso seja aprovada a mudança para o semestre, ainda será necessário 
discutir as formas de implementá-lo. Mencionou ainda que a Progeac analisou outras necessidades de 
revisão dos PPCs, e que considera 2024 um prazo viável para a implementação efetiva do regime 
semestral, se aprovado. A Reitora Joana Guimarães indicou que a discussão sobre a maneira de 
implementar o regime semestral precisará ser remetida novamente às Unidades Acadêmicas, de modo 
a garantir a participação de toda a comunidade, dada a importância e o impacto da mudança proposta. 
O prof. Francesco Lanciotti (Progeac) explicou ainda que houve tempo para discussão e que o DCE foi 
o único grupo de representação que procurou a Progeac para considerações formais. A Reitora Joana 
Guimarães consultou os conselheiros a respeito do pedido de vistas solicitado pelo prof. Gabriel 
Nascimento. Encaminhou-se para votação. 16 votos contrários, 4 votos favoráveis e 2 abstenções. 
Não sendo aprovado o pedido de vistas, encaminhou-se para votação da pauta:   Aprovado com 16 
votos favoráveis, 2 votos contrários e 3 abstenções. Eu, Innas Silva Papalardo, Assistente em 
Administração e Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA que, depois de lida e 
aprovada, será por todos(as) assinada, ressaltando que todo o conteúdo debatido, assim também como 
as referidas planilhas, possui registro em meio eletrônico, disponível conforme a Lei de Acesso à 
Informação (Lei 12.527, de 18 de novembro de 2011). Itabuna – BA, 03 de agosto de 2022. 
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FRANCISCO DE ASSIS NASCIMENTO JUNIOR 
DIRETOR

1085938

JULIANA PEREIRA DE QUADROS 
DIRETOR

3072804

Para verificar a autenticidade deste documento entre em  informando seu número: https://sig.ufsb.edu.br/documentos/
, ano: , tipo: , data de emissão:  e o código de verificação: 1118 2022 ATA 28/09/2022 77e5f3c594

https://sig.ufsb.edu.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf

